



Prochaine
**ASSEMBLÉE
GENERALE**
27 et 28 avril 2024
à ANNONAY (07).

Editorial :

L'été 2023 est déjà passé et restera pour nous tous un été pas comme les autres, marqué par le départ de notre fidèle ami et secrétaire, Gérard Perrissin.

Ceux qui ont eu la chance de le rencontrer ont pu apprécier l'intérêt et la passion qu'il vouait à Samdo Avenir, tout en discrétion et simplicité. Malgré son absence, il est de notre devoir à tous de poursuivre cette aventure à laquelle il était très attaché.

Ce bulletin de rentrée est le signe que nous continuons à œuvrer pour nos amis népalais. Qu'ils soient de Samdo ou de Magarsalu, nous sommes toujours là pour eux.

Merci encore pour votre soutien, nous avons besoin de vous !

HOMMAGE À GÉRARD PERISSIN

J'ai fait la connaissance de Gérard et Monique au Népal alors qu'ils venaient de perdre leur fils Raphaël en montagne. L'ambassade avait chargé notre agence de s'occuper des quatre familles françaises qui arrivaient de France après la tragédie.

J'ai été très touchée par la dignité, la gentillesse des parents. Nous avons tenté de les soulager le mieux possible des problèmes logistiques. En étant auprès d'eux, un lien s'est créé.

A l'époque, j'avais commencé un soutien aux femmes de Samdo par le tissage mais prenais conscience que le plus urgent était l'éducation, la construction d'une école.

Gérard et Monique, suivis par les autres parents, ont aussitôt proposé leurs soutiens et nous avons pu construire l'école l'année suivante.



Gérard ne s'est pas contenté d'apporter, toujours dans la discrétion, une aide financière au projet, mais il s'est engagé dans l'association dès sa création et a toujours été un membre actif du bureau de Samdo Avenir. Cette école, construite à 3800m, a été le tremplin pour des dizaines de jeunes vers des études secondaires et pour certains aujourd'hui, universitaires.

Cette école a permis aux mères de Samdo d'être libérées de la garde des petits pour leurs travaux aux champs, aux alpages.

Suite au séisme de 2015, l'association a reconstruit deux villages « tamang », offrant un nouveau toit à plusieurs dizaines d'habitants.

Pour moi, plus ou moins inconsciemment, nos actions à Samdo Avenir ont été liées à la perte des quatre jeunes alpinistes, un peu comme une présence protectrice et inspirante. Pas quelque chose de triste et de lourd, mais plutôt une force.

Par son action au sein de Samdo Avenir, Gérard m'a fait prendre conscience que d'un malheur inconsolable peut naître, par solidarité, du bonheur chez d'autres familles.



Outre tout ce qu'il a apporté lors des réunions du bureau, des assemblées générales, des actions menées par les membres actifs, il a été pour moi d'un grand soutien lors de décisions urgentes que, parfois, je devais prendre seule au Népal. Dans ces moments, c'est toujours lui que j'appelais et à qui je demandais l'avis.

Lors des réunions, j'attendais toujours qu'il ait parlé car je savais qu'il aurait mesuré le pour et le contre, trouvé le point important et nous recadrerait toujours vers l'essentiel de notre action. Gérard était là, toujours dans la discrétion, pour nous remettre dans la bonne direction lorsque nous nous égarions un peu sur des sujets de moindre importance : une boussole, en somme !

Le mieux que l'on puisse faire est de continuer notre action au Népal.

Catherine JORIOT

Des nouvelles de Sheetal

Pas de repos pour Sheetal avec un emploi du temps toujours chargé pour veiller sur tous les enfants :

- **Faire les achats nécessaires pour un bon équipement à la Grammar**



- **S'assurer que chacun va bien et ne rencontre pas de difficulté et échanger régulièrement pour encourager et rappeler à chacun la nécessité d'être appliqué et attentif dans la scolarité.**



- **Organiser des sorties détente loisirs avec la découverte du zoo pour les plus jeunes ou une classe de karaté pour les jeunes filles**



- **Prendre des nouvelles de l'école de Samdo où les 5 élèves sont maintenant confortablement installés dans une jolie salle de classe avec beaucoup de matériel pour apprendre, dessiner et jouer encadrés par Dawa Lhamo qui les suit avec attention.**

- **Organiser la vie du groupe pendant les petites vacances autour des jeux d'intérieur et des lectures**



* Lors des dernières vacances de Septembre, Catherine a accompagné le petit groupe à Swayambhu

Réunion du conseil d'administration de Samdo Avenir

Les membres du conseil d'administration se sont réunis à Aix en Provence le 2 septembre dernier. Nous avons pu profiter de la présence de Catherine Joriot avant son départ pour le Népal.

Les différents points à l'ordre du jour ont été traités :

1. Scolarisation des enfants de Samdo et Magarsalu : ce point sera développé dans le prochain bulletin.

Bien qu'en lien constant avec ses correspondantes à KTM, Catherine, de retour sur place, pourra faire un point précis sur tous les événements qui ont pu se passer depuis son départ.

2. Projets : cette année, nous n'avons pas pu préparer un dossier suffisamment étoffé pour faire une demande de subvention au département des Alpes de Haute Provence. Dés maintenant, nous allons travailler pour présenter un projet dans le village de Magarsalu où il y a une forte demande pour des formations aux premiers secours, à l'hygiène (le dispensaire présent ne fonctionne pas) et à la lutte contre les harcèlements. Ces sujets peuvent faire l'objet d'un projet en vue d'une demande de subvention. Nous avons besoin d'un correspondant sur place, pour être sûr de bien "coller" aux besoins des habitants : Catherine se rendra au village pour définir la bonne personne (pourquoi pas le maire ?). Il sera peut-être également nécessaire qu'un bénévole aille sur place (c'est beaucoup plus facile que d'aller à Samdo).

3. Point financier : A ce jour, les dépenses et les recettes sont équilibrées, au même niveau que l'an dernier à la même date (+/- 26 000€). Les dépenses pour le foyer ont été réduites : changement de local devenu trop grand car le nombre d'enfants a diminué ; cela se fera pleinement sentir l'année prochaine. Mais les dépenses totales budgétées seront malgré tout supérieures aux recettes espérées. Nous devons une fois de plus faire appel à votre générosité (voir l'appel aux dons en fin de bulletin) pour équilibrer notre budget.

4. Assemblée générale 2024 : le lycée Agro-Tech d'Annonay a consenti à nous prêter ses locaux. Notre assemblée générale 2024 se déroulera donc les 27 et 28 avril à Annonay. Toutes les infos vous seront communiquées prochainement.



Forum des associations à St Michel l'Observatoire

Pour la 3ème année, le stand de Samdo Avenir était présent le 3 septembre dernier sur la place du village de St Michel l'Observatoire où plus de 15 associations s'étaient donné rendez-vous.

Organisée par la municipalité, cette manifestation est le moyen idéal d'aller à la rencontre des habitants curieux de découvrir le noyau associatif de leur commune.



PORTRAITS

MICHÈLE UGHETTO ET THIERRY HERVE

Nous reprenons notre série de portraits pour mieux vous présenter les personnes qui œuvrent au sein de Samdo Avenir.

Aujourd'hui, partez à la rencontre de Michèle et Thierry, deux membres fidèles du conseil d'administration avec pour spécialité le côté financier :

Michèle pour l'encaissement et la réception de vos règlements avec gestion du fichier et Thierry « aux manettes » des budgets (en lien direct avec notre trésorier Jean Louis RIGOT) et envoi des reçus fiscaux.

« 15 ans déjà...

Début 2008, une amie m'apostrophe au détour d'un couloir au bureau... « Un trek au Népal à l'automne, ça te dit ? ». Je ne savais ni où se situait vraiment le Népal ni ce que signifiait un trek mais j'ai répondu « Oui bien sûr » et l'aventure Samdo venait de commencer.

Ce fut un long et périlleux voyage pour moi puisque je l'ai terminé à dos de cheval après une montée et un passage du Larkya Pass avec un genou épuisé mais soutenue par une équipe d'amis, guides et porteurs au top. J'avais peut-être conquis « mon Manaslu » mais c'est surtout le Népal et les népalais qui m'avaient conquis lors de ce périple.

Dès mon retour, j'ai adhéré à la toute fraîche association Samdo Avenir et depuis j'essaie, à ma mesure, de participer au bon fonctionnement des finances en recueillant vos dons et parrainages pour que nous ne perdions jamais le cap de ce qui nous anime : favoriser, pour chacun des népalais que nous accompagnons, l'accès à une éducation qui lui permette de construire son chemin de vie dans des conditions correctes.

En 2015, après le terrible séisme qui a bouleversé leurs vies, mon deuxième voyage cette fois-ci avec Nicole et Danièle, a mis à l'épreuve mes émotions mais conforté le nécessaire engagement pour reconstruire et revoir les sourires sur les visages de chacun.

Une association comme la nôtre questionne mes valeurs, mes croyances et mes faiblesses mais l'attachement reste le moteur. Notre équipe est soudée, les assemblées générales et les réunions de bureau toujours un plaisir de se retrouver et d'échanger. Même si quelques pas de côté ont érodé ces 2 dernières années mes capacités à grimper encore toutes les marches de ce beau pays, j'espère qu'il y aura encore une occasion pour y retourner et entendre au détour des chemins les « Namasté » joyeux des enfants en tongs. »

Michèle UGHETTO - Lyon

« Namasté,

Comme beaucoup de trekkeurs, Carmen et moi sommes allés une première fois au Népal pour l'altitude et les vues sur les « 8000 » c'était en 1993 pour le tour du Manaslu en passant par le village de Samdo, voyage prémonitoire ! Pour l'anecdote, Karsang, habitante de Samdo, est venue chez nous en 2012, elle a reconnu de nombreux enfants sur les photos de 1993.

Lors du voyage suivant au Dolpo en 1996, Catherine nous a proposé qu'une cinquième personne se joigne à notre groupe de 4, ce fut le début de cette longue amitié avec Nicole et Catherine, bientôt 30 ans !

Lors de la dizaine de voyages suivants, nous avons souvent été plus éblouis par les enfants népalais que par les montagnes. J'ai été membre actif d'une association d'aide aux enfants des rues pendant plus de 15 ans tout en étant donateur à Samdo depuis l'origine du projet. En 2017 j'ai rejoint le CA de Samdo, j'apprécie les actions auprès des enfants, le suivi sur place par Catherine et l'équipe népalaise et la convivialité du CA et des AG en France. Je remercie les donateurs pour leur fidélité, leurs dons renouvelés chaque année permettent d'assurer une scolarité à de nombreux enfants. N'hésitez pas à continuer de les soutenir, ils vous sont très reconnaissants, quant à moi, je m'engage à vous envoyer un reçu fiscal chaque année.

Kenavo »

Thierry HERVE - Nantes



Adhésion 2023 & plafond impôt maintenu pour 2023

Il est encore temps, si cela n'est pas déjà fait, de renouveler votre adhésion/don/parrainage pour 2023

> [\[lien vers bulletin d'adhésion\]](#)

Et pour rappel, la décision du gouvernement qui reconduit encore pour cette année le plafond de réduction de 75 % de déduction fiscale pour don aux associations (avec un plafond de 1000€).

Nous comptons sur vous, merci pour votre confiance !

